

(Wöchentlich für die Städte 3 Mal.)

Dels, Bernstadt, Juliusburg, Hundsfeld und Festenberg.

(Redaction, Schnellpressen-Druck und Verlag von M. Ludwig in Dels.)

S i l f e r u f !

Bojanowo im Großherzogthum Posen ist gestern binnen 6 Stunden in einen Aschenhaufen verwandelt worden. Das Unglück ist unübersehbar, die Noth unermesslich: Ueber 2000 Menschen sind vollständig ohne Obdach. Kirchen und Pfarrgebäude, Rathhaus und 450 Privatgebäude sind gänzlich niedergebrannt, nur etwa 40 Gebäude verschont geblieben. Die Unglücklichen haben in Folge der schnellen Verbreitung des Feuers nicht das Geringste retten können. Ein Bild des Elends zu geben ist nicht möglich, 13 Personen sind verbrannt, mehrere werden vermisst, viele liegen an den Brandwunden darnieder. Alle Menschenfreunde werden daher ersucht, die Unglücklichen baldigst durch milde Gaben zu unterstützen. Das unterzeichnete Comité wird die eingehenden Gaben dankbar entgegennehmen und seiner Zeit Rechnung legen. Die verehrlichen Zeitungs-Redactionen werden ersucht, diesen Aufruf zu verbreiten und mildthätige Spenden gefälligst entgegenzunehmen und uns einzusenden.

Bojanowo, den 13. August 1857.

Das Comité.

Der Mildthätigkeitsinn der hiesigen Bewohner hat sich jederzeit bewährt. Im Vertrauen hierauf richten an dieselben wir die Bitte, den so schwer Verunglückten zu Bojanowo hülfleistend beizuhelfen und Geldbeiträge oder Sachen, an den Stadt-Sekretair Boodstein in der Magistrats-Registratur zur weitem Absendung an das Comité in Bojanowo einzuliefern.

Dels, den 15. August 1857.

Der Magistrat.

Zum

Garten-Concert,

Mittwoch, den 19. dies. Mts.,
ausgeführt vom Trompeter-Chor des Königl. 4.
Husaren-Regiments.

Anfang 6 Uhr, Ende 10 Uhr,
Entree 1 Sgr.,

ladet ergebenst ein

Günther, in Apothekerei.

PS. Beim Eintritt der Dunkelheit werden zwischen jeder Pflanze einige bengalische Flammen abgebrannt.

Zum

Garten-Concert,

Donnerstag, den 20. dies. Mts.,
Anfang 7 Uhr, Ende 10 Uhr,
Entree 1 Sgr.,

ladet ergebenst ein

Janekfn, im Glysium.

Mittwoch, den 19. August c.,
Nachmittags Punkt 4 Uhr,

Sizung der Stadtverordneten.

Vorlagen:

1) Das Serennium der Magistrats-Mitglieder, Herrn Rathsherrn Raumann, Lück und Eschrich, läuft ultimo September c., ab und ist es nothwendig die Neuwahl zu veranlassen.

Ebenso ist die Zeit, für welche Herr Dr. medicinae Fischer an Stelle des verstorbenen Herrn Rathsherrn Kimpler als Magistrats-Mitglied gewählt worden, Ende September c. abgelaufen und die Neuwahl anzunehmen.

2) Antrag zur Vergrößerung der Zahl der Mitglieder von der Bau-Deputation.

3) Die Königl. Stabs-Lazareth-Commission beantragt mehrere Reparaturen im Lazareth-Gebäude.

4) Mittheilungen.

5) Kassen-Revisions-Berichte.

6) Vereidung des Herrn Syndikus von Kracker als Beigeordneten des Bürgermeisters.

Dels, den 16. August 1857.

Der Vorsitzende.

(ges.) **C. Philipp.**

Das Harz-Panorama

ist täglich von 10 Uhr Morgens bis Abends 8 Uhr
im blauen Hirsch, No. 1,
geöffnet. Entree 2½ Sgr.

Das im „blauen Hirsch“ aufgestellte, ganz vorzüglich gezeichnete Panorama des Harzgebirges wird uns in ganz kurzer Zeit verlassen. Wer es noch nicht gesehen hat und einen erfreuenden Kunstgenuss liebt, der versäume die Gelegenheit nicht. Besonders machen wir aufmerksam auf die durchgehends meisterhafte Behandlung der Luft und des Himmels und auf den trefflichen Baumschlag, besonders in der Ansicht vom „Schloß und Flecken Herzberg“, welche neben dem Brocken und der Rothenburg mit der Total-Ansicht auf den Harz zu den gelungensten zu gehören scheint. Der aus der Frankenscharner Silberhütte aufsteigende Rauch ist so natürlich, daß man seine Bewegung zu sehen meint. Ein anziehendes Bild von den Eigenthümlichkeiten eines schönen Winterabends am Oberharz bietet die Ansicht des Bergstädtchens Zellerfeld mit dem Blockberg im Hintergrunde.

Dels.

Ehrlmann, Propst. Nippel, Pfarrer. Dr. Anton.
Barth, Cantor.

Starkes Erlen- und Kiefern-Reisig,
offerirt: Dom. Antheil Heidanc.

Ein Knabe ordentlicher Eltern, welcher Lust hat die Sattler-Profession zu erlernen, kann sofort in die Lehre treten; wo, sagt die Expedition dieses Blattes.

Dels, den 17. August 1857.